

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Lunes 29 de Enero de 1900

Núm. 2586

## SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

Pesetas Cént.

Suma anterior	153	00
D. Juan Bta. Tomás, Pbro.	1	00
D. Jacinto Ballester, Pbro.	1	00
D. José Querol, Pbro.	0	50
D. Froilán Fabra, Pbro.	0	50
D. Valero Franquet, Pbro.	0	50
D. Antonio Villagrasa, Pbro.	0	50
D. José Omella, Presbítero, Cura Párroco de Cretas.	1	00
D. José Matamoros, Presbítero.	0	50
D. Bartolomé Juanpere, Pbro.	0	50
D. Pascual Sorigó, Presbítero.	0	50
D. José Cavallé, Pbro.	0	50
Suma y sigue.	160	00

## OTROS CHIRIGOTEROS

Habló el buey y dijo ¡muuu!!! esto es, el actual presidente del Consejo de Ministros, D. Pazo, que es el segundo chirigotero en la cuestión del Sr. Obispo de Barcelona, abrió su pico de oro, pronunciando en toda regla sentencia de inculpabilidad.

Se ventilaba días pasados en los pasillos del Congreso y en la sala de sesiones, si el prelado barcelonés se había puesto fuera de la ley con su comentada Pastoral. Ni que decir tiene, que la mayoría de aquellos borregos y padrastros de la patria, con valor y viveza defendían la afirmativa, lanzando rayos y centellas contra el presunto criminal.

Acosado el gobierno por las agrias reprimendas de la oposición, se levantó el Sr. Silvela malhumorado para oficiar de Juez supremo, y á lo Poncio Pilatos, declaró, que el prelado catalán no había incurrido en acto alguno penado por el Código. Senten-

cia igual pronunció Pilatos al decir que Jesús era inocente.

Y así como á Jesús, á pesar de su inocencia, se le condenó á muerte, ahora se condena al Dr. Morgades á pública difamación por haber cometido grave imprudencia con su lamentable Pastoral, en opinión silvestra.

Lo que en otros términos quiere decir: no podemos, dentro de las leyes, procesar y mucho menos castigar á ese Obispo, pero sentirá en plazo breve las consecuencias de nuestro enojo y el desvío del gabinete conservador, pues con su predicación nos compromete grandemente á los ojos del país.

Sin disputa alguna, el jefe de la cuadrilla chirigotera que dirige sus tiros contra el preclaro Obispo de Barcelona, ha sido el expollo antequerano, Sr. Romero Robledo.

Tan pronto como se enteró de la Pastoral todo encendido en amor patrio (?) y furioso como un energúmeno, se fué derecho al Parlamento y con endiablada elocuencia pronunció su *catilinaria*, sin más objeto que insultar y escarnecer al prelado catalán.

Siempre ese político, estrella errante de todos los partidos se ha distinguido por su frase provocativa, por su irreverencia y por hechar en cara á los demás, sin perdonar á sus propios caudillos, los defectos, y las *travesuras* de que él es perfecto modelo, por no decir inteligente maestro.

Sólo así se explica y comprende que en una reciente sesión, después de otras chirigotas y sandeces de menor cuantía, dijese del Dr. Morgades, que en vez de la cura de almas, se dedica á soliviantar las pasiones regionales y á levantar banderas políticas, utilizando sus hábitos y ornamentos sacerdotales.

Así siguió disparatando este acreditado político y rogó después al Sr. Silvela, su implacable enemigo, que tomase alguna providencia contra la tan asendereada pastoral, que en su opinión constituye un acto faccioso y una ofensa contra el gobierno, la corona, el rey y todas las instituciones. ¡De esta manera habló Romero Robledo, como si en su larga vida política no hubiese roto un plato ni conspirado jamás contra todo lo existente!

Aseguró luego que la mencionada pastoral está saturada de anti-españolismo y de odio contra la madre patria. Lo dijo Bas, ó el pollo de Antequera y asunto concluido.

No pararon aquí sus disparates y chirigotas; pero con lo apuntado bien podemos decir, que el Sr. Romero Robledo es el jefe de la cuadrilla chirigotera que tantos insultos ha dirigido

contra el venerable Obispo de Barcelona. Dios los perdone y enmiende!

R. C.

## ¿UNA DENUNCIA?

La *Correspondencia de España* publica anteayer en sus *Notas de sociedad*, allí mismo donde da cuenta de los que han bailado en tal salón ó han asistido á tal teatro, la siguiente *Nota*, que es un verdadero *do de pecho*:

“Los testigos del desafío del Marqués de la Cenia han sido los Sres. Echagüe y Marqués de Mendigorria, y de D. Manuel Retortillo y Díez, D. Adolfo Suárez de Figueroa y D. Julio Burrell.”

Así, con todos los nombres y apellidos, como pone esa *dueña Quintañona* los de los padrinos de un bautizo aristocrático, ó los de los testigos de una boda del *gran mundo*.

¿Será quizá para que la policía eche la zarpa á esos caballeros que han conculcado las leyes divinas y humanas?

¿Es eso una denuncia en toda regla?

Entonces hay que agradecer á *La Correspondencia de España* este *Aviso*, mucho más útil que todos los *Avisos útiles* que ha publicado en otras ocasiones con aplauso de la gente de mal vivir.

¡O es que *La Correspondencia*, la *católica Correspondencia*, la del Vizconde de los Asilos, tiene la desfachatez de considerar la conducta de esos... caballeros digna de figurar en sus *Notas de sociedad* para conocimiento y aplauso de sus lectores?

Si es así, como efectivamente lo es, dejándonos de ironías y de hipótesis, trasladamos la *Nota de la Correspondencia* á aquellos católicos que todavía la sostienen con su dinero y la tiran solamente de soporífera é inofensiva.

C. M.

## LOS ASUNCIONISTAS

A propósito del proceso de los PP. Asuncionistas, cortamos las tres noticias siguientes:

Los periódicos católicos publican el notable discurso pronunciado por el defensor de los padres asuncionistas.

Sostuvo que no se puede atacar contra las corporaciones religiosas cuando se proclama la libertad de reunión, imprenta y de asociación.

Añadió que los padres, al hacer propaganda religiosa, prestaban un gran servicio á la moral.

Preguntó si un religioso no conserva sus derechos de ciudadano.

Dijo que un fraile puede ser periodista, hombre público, senador, diputado y hasta presidente de la república.

Como el auditorio contestó á esta frase con murmullos, el orador exclamó:

«Olivais, sin duda, que, con arreglo al Concordato, el jefe del Estado francés debe profesar la religión católica.»

—La congregación de padres Asuncionistas, que tiene el propósito de apelar de la sentencia recaída en su proceso, están recibiendo numerosas visitas de pésame, entre ellas la del Arzobispo de París, que los bendijo.

—Se cree que el Gobierno llevará al Arzobispo de París ante el Consejo de Estado para que responda á los cargos que le hace con motivo de la visita de dicho prelado á los padres Asuncionistas procesados.

## Ferrocarriles y viajeros

Los Estados Unidos cuentan con 36.746 locomotoras; Inglaterra, con 19.602; Alemania, con 16.842; Francia, 10.502; Rusia, 8.748; y la India inglesa, 4.258.

Por las líneas férreas de estos países circula anualmente el siguiente número de viajeros:

Inglaterra, 1.062.911.000; Estados Unidos, 698.342.000; Alemania, 646.461.000; Francia, 382.240.315; India inglesa, 160.000.000, y Rusia, 97.000.000.

El tráfico, en millones de toneladas, asciende en los Estados Unidos á 918; en Inglaterra, á 437; en Alemania, á 276; en Francia, á 120; en Rusia, á 97, y en la India inglesa, á 39.



## Jugando al billar

—(¡lo!)—

En un café de Ginebra ha ocurrido un accidente desgraciado y verdaderamente extraordinario.

Estaban jugando al billar varios individuos, y uno de éstos, mientras su contrincante tiraba, se apoyó en el taco, colocado verticalmente sobre el suelo, según es costumbre.

Rompióse el taco por menos de la mitad, y el sujeto, perdiendo el equilibrio, cayó sobre la parte inferior que había quedado aguda como una bayoneta, y se la introdujo por la ingle con tal violencia, que le perforó el vientre y destrozó los intestinos, produciéndole una abundante hemorragia.

El desgraciado falleció poco después, en medio de atroces sufrimientos.

## Del Transvaal

—(;)—

París, 28.

## ¿Mafeking libertada?

## Esperanzas

Un telegrama de Lorenzo Marquez, con fecha de ayer, indica, según noticias autorizadas, que la plaza de Mafeking fué libertada por los ingleses el 23 del actual, víspera de la batalla de Spion'sKop.

El War Office continúa reservándose las noticias de los desastres que los ingleses han sufrido desde el 15 del actual hasta la derrota de Spion'sKop, esperando sin duda nuevos detalles de aquellos combates ó abrigando la esperanza de obtener una pronta y brillante victoria que neutralice el mal efecto producido por las recientes derrotas.

En Londres se cree que el combate del 24 no se limitó á la posición de Spion'sKop, sino que fué general en toda la línea del Tugela, y que las pérdidas sufridas por los ingleses son mucho mayores de las que se han publicado.

Los periódicos de Londres, con el fin de atenuar las pérdidas sufridas en los últimos combates, dicen que no pasan de ser ligeros contratiempos los experimentados por los generales Buller, Warren y Clery, pero de ninguna manera pueden ser calificadas de desastres.

## Las bajas de Warren

Calculase que las bajas que han sufrido en los últimos combates las fuerzas que manda el general Warren, ascienden á 800 muertos y unos 1.500 heridos.

## Socorros a Mafeking

La noticia que ha circulado en Londres de haber sido libertada la plaza de Mafeking la explica *The Globe* diciendo que puede considerarse salvada la situación de dicha plaza, para cuyo punto ha salido el coronel Plumer con un regimiento de matables.

## CRÓNICA

—(;)—

Recordamos á nuestros lectores que mañana, martes, desde el toque de oración hasta las 11 inclusive, se celebrarán Misas rezadas en la Capilla Parroquial del Sagrario, por el eterno descanso del alma de doña Teresa de Ayguavives, madre de nuestro respetable y distinguido amigo don Luís Cruells.

—El número agraciado en la rifa del *Belen-sorpresa*, que para los párvulos y señoritas del Colegio de las HH. de la Consolación se verificó en las pasadas fiestas de Navidad, y de la que tomaron billetes algunas personas, es el 893.

—Véanse algunas muestras del lenguaje que han usado los periódicos ingleses al profetizar acerca de la guerra del Transvaal:

«Si la guerra con el Transvaal estalla, un mes de operaciones bastará á llegar al término glorioso.» (*Times* del 15 de Julio.) «Los boers saben batirse pero no tienen armamento moderno.» (*Daily Chronicle* del 19 de Agosto.) «La victoria de Inglaterra será rápida y poco cruenta.» (*Standard* del 23 de Agosto.) «Nuestros soldados celebrarán su fiesta pascual en Ladysmith.» (*Times* del 22 de Noviembre.)

—M. Melin, natural de Bélgica y ciego de nacimiento, comenzó la carrera de derecho con el mayor éxito y hace poco recibió el grado de doctor. Ha ejercido por vez primera su profesión hace unos días, en la Audiencia de Verviers.

El resultado le fué harto favorable, pues no obstante la enérgica y elocuente oposición que le hizo su contrincante, tuvo la satisfacción de salir vencedor, en medio de los aplausos del tribunal y del entusiasmo de los oyentes.

El joven abogado había escrito su alegato por medio de un punzón y lo leía aplicando los dedos á su texto.

Aun cuando tiene que trabajar más que los abogados que tienen vista, la verdad es que en cambio tiene un consuelo que no es patrimonio de aquellos, á saber, que aun cuando se duermen los jueces (jútiám rariús!), no se dará cuenta de ello porque no lo ve.

—Ayer durante todo el día continuó soplando el viento con bastante intensidad que aumentó mucho durante la noche. Hoy es mucho más frío que ayer. El régimen ventoso es general en la Península. En Barcelona ayer tuvo las proporciones de un verdadero huracán.

—El Dr. D. Ramón Antolínez, Canónigo dignidad de Arcipreste de esta Catedral, ha sido nombrado Deán de la de Lugo.

—Han de tener presente los industriales que preparen alcoholes y aguardientes y los fabricantes de chocolate, dulces y confituras, frutas en almibar y extraídas al natural, pastas de frutas, sales, jarabes y galletas finas, que desde el día 1.º del inmediato mes de febrero estará en vigor el regla-

mento para la imposición, administración y cobranza del impuesto del azúcar, á cuyas disposiciones deben atenderse.

—Mañana, día 30 del corriente, en la iglesia de los Dolores y altar de la Virgen del Carmen, se dirán dos misas rezadas, la primera á las 7 y la segunda á las 9 y 1/2, que serán aplicadas en sufragio del alma de D.ª Carmen Riba esposa que fué de nuestro amigo D. Agustín Miravalls.

—Anteayer dijo en el Senado un señor Villanueva, atacando al Sr. Obispo de Barcelona y alabando la «tolerancia» de León XIII:

«En la misma Italia se ha establecido una especie de tregua, gracias al pontificado, tregua que permite esperar una reconciliación en las relaciones entre el Vaticano y el Quirinal.»

Barbaridad se llama esta figura. Una tregua en la que continúa el Papa preso en el Vaticano, sin querer percibir los millones que le aseguró el Quirinal, y repitiendo el *Non possumus* de Pío IX ¿En dónde está la tregua?

—Es bueno que consten en nuestras columnas las palabras de Silvela en la misma sesión. El *reaccionario mayor* del Reino «redujo el acto del prelado de Barcelona á una orientación equivocada y lamentable, porque debía dirigir la pastoral á otros derrotados.»

El señor Silvela da lecciones á los Obispos con la misma frescura que las daría á un oficial subalterno de cualquier ministerio ¡Es mucho hombre ese Silvela! ¡Y pensar que los católicos no *reaccionarios á la moderna*, continuamos todavía diciendo que es más fuero que lo fué Cánovas, si cabe!

—Esta mañana se ha dado sepultura al cadáver de la señora madre política de D. Jaime Carreras, dueño de la «Fonda barcelonesa» de esta ciudad.

Descanse en paz la finada, y reciba su familia nuestro pésame.

## NOTICIAS BREVES

Hallándose velando un cadáver varios vecinos del pueblo de Ventas de la Barrera (Oviedo), hundióse el piso de la casa, cayendo á un establo el muerto y las personas que allí había, una de las cuales resultó herida de gravedad.

—Hace pocos días se declaró un incendio en el vapor «Noviembre», anclado en el puerto de Barcelona. Resultaron medio quemadas más de 400 balas de algodón.

—Las familias de los indultados de Montjuich y la Junta permanente revisionista de aquel proceso, tratan de celebrar en el próximo domingo un meeting de protesta contra el indulto, que califican de perjudicial é irrisorio.

—Dicen de Roma que la *influenza* está haciendo estragos en toda Italia. El número de los invadidos es aterrador. Hay ciudad en la que el 70 por 100 de los habitantes está en cama. El corresponsal no dice á que hora sucede esto.

—«La Epoca» de anteanoche da cuenta con todos sus pelos y señales de una función del teatro de la Princesa de Madrid... que no se verificó por indisposición de una de las actrices. Así se escriben los periódicos.

—Un periódico del Brasil publica el siguiente original anuncio: «Se compran pulgas vivas á mil reis el ciento. Rua de... Rio Janeiro.»

—Por la autoridad militar se ha ordenado que se forme expediente de los hechos denunciados por algunos periódicos, acerca del supuesto mal estado en que se desembarcaron los repatriados llegados en el *León XIII*.

—Se han suprimido los destacamentos de Vall y de Montblanch.

—Ha sido nombrado Deán de la Catedral de Gerona el Bdo. Doctor D. Estanislao Almonacid.

—Se encuentra gravísimo el señor Vicario General de la Diócesis de Gerona D. Ramón Font.

—Ha fallecido en Barcelona, don Joaquín M.ª de Paz, que durante más de cuarenta años había representado á Cataluña en el Senado ó en el Congreso. Hace una semana que falleció también la esposa de dicho señor.— R. I. P.

—En Avilés se trata de fundar una compañía naviera con un capital de diez millones de pesetas.

—Lícese que la fábrica de armas de Placencia viene construyendo armas y municiones destinadas á los ingleses. El Sr. Silvela dice que ignora la certeza de este rumor.

—En Madrid se cometió anteayer tarde un crimen de esos que en la jerga moderna se califican de *pasionales*. En la esquina de la calle de Jacometrezo, un joven dió una puñalada á su novia, causándole la muerte en el acto.

—Ha fallecido en Valencia el marqués de Tremolar. R. I. P.

—En toda Cataluña y en otras partes de España, sigue haciendo de las suyas la epidemia del «dengue».

—Participan de Manila que hay algunos otros prisioneros libertados. Según dice uno de ellos, quedan al sur de la isla de Luzón unos mil quinientos prisioneros, entre ellos ochenta oficiales.

—Se ha detenido en Barcelona, á petición de las autoridades francesas, á un sujeto que había desaparecido de París con 170 000 francos procedentes de un robo. Se le han ocupado 92000 francos y varias halajas.

—En la línea de New-Jersey (Estados Unidos) han chocado un tren de mercancías y una locomotora que arrastraba un vagón cargado de dinamita. Esta explotó, y del choque y la explosión resultaron cinco muertos y siete heridos. Las pérdidas se elevan á 1.500 000 dollars.

—Ha fallecido en Madrid D. José Sancho Rayón, director de la biblioteca y archivo del ministerio de Fomento y uno de los bibliófilos españoles más notables.

—D. Antonio Tarazona, astrónomo del observatorio de Madrid, ha publicado una notable Memoria acerca del próximo eclipse total de sol.

—El cañonero *Pelicano*, que se ha hundido en la bahía de Santa Isabel de Fernando Poo, era un buque de



madera, de 34 metros de eslora y fué botado al agua en 1871.

—Los habitantes de la Ribera de Curtidores, de Madrid, andan estos días muy soliviantados, porque defienden á una pobre mujer á quien parece que su marido quiere hacer pasar por loca y recluirla en un manicomio.

—D. Modesto Passo ha publicado una notabilísima *Guía de ferrocarriles*, que por sus condiciones difiere de todo lo que en este género se ha publicado en España.

—Se están elaborando en Málaga cigarrillos hechos con hojas de tabaco criado en aquella capital, empleando semilla de la Habana, y que resultan excelentes, según se dice.

—En Becerreá (Asturias) fué agredido el Cura Económico, al regresar de un entierro hacia su parroquia, por dos sujetos, disparándole uno de ellos un tiro de revolver. Parece que los dos sujetos son un concejal del Ayuntamiento de Baralla y un pariente del juez del mismo pueblo.

—El escultor barcelonés Sr. Suñol ha recibido el encargo del Obispo de Oviedo de tallar una imagen de la Virgen de Covadonga, para el templo del Aureva.

—En Herebat (Mallorca) estalló un incendio en un pajar, pereciendo carbonizados dos niños que dormían entre la paja.

—Ha fallecido en París el corresponsal de «El Imparcial» Sr. Arzubalde.

—La guardia civil de Betanzos ha detenido á 17 jóvenes autores de una descomunal encerrada, con que fueron obsequiados un viudo y una viuda que contrajeron matrimonio.

—Durante su estancia en Málaga, el popular cuentista Dominguez ha impresionado la friolera de ciento setenta y seis cilindros fonográficos.

—Próximamente embarcarán en Manila hacia la península 1200 prisioneros de los recientemente libertados.

—El meeting que se proyecta en Barcelona en favor de la paz, se verificará probablemente el próximo domingo.

—El Sr. Sanz Escartín ha comunicado al Gobierno que son exageraciones de periodistas lo que se dice de los estragos que el dengue causa y ha causado en Barcelona. Los barceloneses continúan, sin embargo, muriéndose en grandísimo número, *digna lo que quieran las estadísticas*, podemos añadir parodiando una frase análoga.

—Un demente se arrojó ayer a mar en Barcelona, logrando dos individuos que se lanzaron al agua, salvarlo; pero luego el loco la emprendió á puñetazos contra sus salvadores.

—Un tal José Martínez, que estuvo 14 años en la Habana á las órdenes de España, ha declarado en la secretaría de Estado de Washington que los españoles volaron el *Maine* por medio de un torpedo, en forma de cigarro que contenía 850 libras de algodón pólvora. Esta denuncia no ha merecido atención alguna. ¡Valiente botarate debe ser el tal Martínez!

—A primeros de mes de febrero reaparecerá en Barcelona el semanario catalán *La Barretina*.

—Dicen que continúan descubriéndose armas y cartuchos en algunos puntos de Guipúzcoa.

—Llama la atención que Romero y Silveira hayan limado bastante sus recíprocas asperezas. ¿Acabarán uniéndose? ¡Chi lo sa!

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7-50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS  
ZAPATERIA MORESO  
PLAZA CATEDRAL

Sección Religiosa

—(o)—

Martes

De 5 á 6 se celebra la Hora Santa en la iglesia de los Dolores

—Rosario de la Santa Cinta á las 5 de la tarde.

—Trecenario á San Francisco de Paula, á las 5 y 1/4, en el altar de San José de la Catedral.

LAS ACERAS QUE ANDAN

—(o:):—

Se han ensayado recientemente en Nueva York las aceras que andan. Aun cuando pueda parecer éste un invento que no ha de tener grandes consecuencias, de todas maneras vale la pena de dar cuenta de él, porque representa un adelanto que en ninguna ciudad de Europa se ha ensayado todavía. Es la locomoción rápida puesta al servicio del público sin costar un céntimo, es la comunicación fácil y sin cansancio para los ingenieros en favor de los que hasta ahora debían cansar sus músculos para trasladarse de una parte á otra.

El ensayo se ha hecho únicamente en una manzana que tiene un perímetro de setecientos cincuenta metros. Una de las aceras, la interior, con respecto á la manzana entera, en vez de ser de macadam ó de piedra, se ha construido con unas tablas fortísimas de una de esas maderas parecidas al palo de hierro y del que tienen la resistencia sin tener el excesivo peso. Debajo de esta acera se ha instalado comunicando con la red general de alcantarillas, una maquinaria complicada, que sigue todo el perímetro de las calles donde la movilidad acera está instalada.

Durante los dos primeros días, la acera ha transportado, á razón de una velocidad siempre igual de seis kilómetros por hora, la friolera de veintidos mil personas, y son en mucho mayor número las que de continuo hay paradas en el arroyo ó en la acera contraria para ver el funcionamiento del nuevo adelanto.

Crean algunos diarios que sería lógico y natural que las aceras que marchan se moviesen á una velocidad mayor. Claro es que esto sería posible, pero en cambio, serían muchos los que salirían con las manos en la cabeza

del primer ensayo de la nueva locomoción. Al subir hoy por hoy á esas aceras movibles, hace la falta de costumbre, que sean muchos los que sufran caídas, afortunadamente sin consecuencias, porque el movimiento no es acelerado; pero por si acaso la rapidez de la marcha fuese superior, de fijo que cada día se registrarían innumerables desgracias. La velocidad que se ha impuesto á las aceras basta para adelantar tanto como un hombre que ande á paso rápido, y esto es de creer que sea suficiente para las necesidades de la circulación, que no requiere ni mucho menos que ande todo el mundo por la calle disparado como un cohete.

El ensayo se ha hecho en calles ex-céntricas de segundo y tercer orden, á fin de que no hubiese desde los primeros instantes un exceso de pasajeros tal que dificultara la buena marcha de la maquinaria. Parado uno sobre la acera, ésta, ni más ni menos que si fuera un carruaje marchando al paso, va paseando al peatón y le hace ganar tanto terreno como le harían recorrer sus piernas. Durante un par de meses continuará funcionando esa acera movable, y si al cabo de ellos queda demostrado que su funcionamiento constituye un verdadero adelanto, entonces, poco á poco, se aplicará el método á mayor número de calles pasando á tener ese invento las de mayor circulación.

Un viaje á las estrellas

Verdaderamente los cielos cantan la gloria de Dios. Un hombre que anduviera con la velocidad media de los trenes, 60 kilómetros por hora, sin parar día y noche, tardaría en llegar á la luna nueve meses, al sol 282 años, á la estrella del Centauro casi 64 millones de años, á Vega 363, á Sirio 387, á la polar 528 y á Cabra 1.161 millones y medio de años. La luz, que recorre 18 millones de kilómetros, cada hora, tarda en llegar desde esta última á nosotros 64 años; es decir, que si se hubiese apagado hace 50 años todavía la estaríamos viendo otros 14. ¡Y estas estrellas son las más cercanas á nosotros, pues de las otras no se ha podido aún calcular la distancia! Para formarse una idea de lo que dista la estrella Cabra, supongamos que uno que hiciera este viaje no tomase cada día sino un litro de agua, un kilogramo de carne y otro de patatas, y un pan de dos libras.

Pues bien; este sujeto, litro por litro se bebería el agua de todos los mares, calculada por una profundidad media de 2.000 metros, y todavía antes de volver á la tierra tenía que pasar más de 100.400 millones de días sin mojar la palabra. Si cada año se produjesen en España tantas reses como actualmente existen, y cada una tuviese nada menos que 285 kilogramos de carne, acabaría con todos los bueyes que hay y los que se produjesen en los 1.000 años siguientes para tomar un kilo de carne. Consumiría en pan 26.515 millones de fanegas de trigo, es decir, todas las cosechas recogidas en España desde el año del diluvio, si cada año se hubiesen recogido la friolera de 40 millones de hectólitros, y

por último, daría usted cuenta de todas las patatas cogidas en España desde la irrupción de los moros, suponiendo que cada año se hubiesen cosechado nada menos que 800 millones de toneladas métricas.

LOS SALICILATOS

DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se

un remedio verdaderamente heroico que corte la diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos

ligar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á

los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE

ESTÓMAGO y á todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS,

TIFUS Y AFECCIONES

COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

TIENDA del FERRO CARRIL

— Cerrado los días festivos —

—(o:):—

En este antiguo y acreditado establecimiento de

José Delsors

(Puente Piedra, 2)

hay un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia. — Riquísima variedad en telas, galones, pasamanería y todo lo concerniente á este ramo.

Merinos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinas, anascotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Lanería, sedería, lencería y mantelería.

Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

— Cerrado los días festivos —

Á LOS SORDOS. — Una señora rica,

que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oído por los

Tímpanos artificiales de Dr. Nicholson,

ha remitido á su Instituto la suma de

25.000 francos, á fin de que todas las

personas sordas que no dispongan de

medios para procurarse los Tímpanos,

puedan adquirirlos gratuitamente. —

Dirigirse á L' Institut Nicholson

«Longgort», Gunnersbury, Londres,

W. Inglaterra.

ADMINISTRACIÓN

Conforme al aviso que últimamente

hemos publicado, se ha suspendido

el envío del periódico á aquellos sus-

criptores que se hallan en descubierto

por más de 6 meses, pues así aligera-

remos en parte las cargas que pesan

sobre esta Administración.

A los deudores se les girará letra

por el medio que creamos más prudente

y económico.

Imprenta de «El Estandarte Católico»



# DE INTERES GENERAL!

## AGUA abundante y potable

### En el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

### Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

# GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

## TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

# DISPONIBLE

## AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

### DE MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

## LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

### ARTURO VOTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.—TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.—TORTOSA